



“2019, Año del Caudillo del Sur, Emiliano Zapata”

“LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO”

Ciudad de México, a 4 de septiembre de 2019.

PORFIRIO MUÑOZ LEDO
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara
de Diputados

Entrevista concedida a los medios de
comunicación en el Palacio Legislativo de San
Lázaro.

PREGUNTA.- ¿A qué viene el secretario Durazo, diputado?

RESPUESTA.- Viene a la Comisión a hablar de seguridad. Las
Comisiones citan por sí mismas y me avisan cuando viene un
secretario de Estado. Yo voy cuando menos a saludar.

PREGUNTA.- Oiga, ¿qué viene también la secretaria Olga Sánchez?

RESPUESTA.- No lo sé, no me han informado eso. Ahorita lo
pregunto.

PREGUNTA.- ¿Su renuncia fue inmediata, diputado?

RESPUESTA.- No fue renuncia, fue retiro.

PREGUNTA.- ¿Su retiro fue inmediato o estará hasta el 5 en su cargo?

RESPUESTA.- Tengo cinco días, mañana se vencen Justamente, ese
es el problema, después de cinco días la ley no dice que hay qué
hacer. Hubo un acuerdo de Jucopo de hace un año, en el que no
participé, en donde acordaron todos que al PAN le tocaba.

Entonces, era la ley contra el acuerdo para evitar una crisis legal. Dimití, simplemente.

PREGUNTA.- Al Presidente no le gustó nada de lo que pasó ayer

RESPUESTA.- No, al contrario.

PREGUNTA.- Lo que pasó antes de que usted se retirara.

RESPUESTA.- ¿Quién dice eso? Yo lo oí. Yo lo oí. Bueno, él lo puede juzgar, claro cualquiera que haya visto esto sabe que hay un núcleo de panistas rijosos. Pero eso no precipitó la situación; es un hecho con el que nos (inaudible).

Espero que ahora que van a presidir se calmen y retomen una actitud parlamentaria.

Muchas gracias.

PREGUNTA.- ¿La reforma se detuvo?

RESPUESTA.- Al contrario, la reforma a la Ley Orgánica es fundamental para no provocar esto.

PREGUNTA.- Pero ya no será *fast track*, ya no se apresurará

RESPUESTA.- Nunca se ha hecho *fast track*. *Fas Track* no significa premura. Esto es (inaudible) *track*. *Fast track* es una expresión norteamericana que quiere decir que, en la negociación de un acuerdo, de una ley o de un tratado, todo el tiempo de su negociación, los senadores están ahí, así es que cuando terminan queda automáticamente aprobado. Eso se llama *fast track*.

Aquí lo que había era el (inaudible) *track*.

Gracias.

PREGUNTA.- (Inaudible)

RESPUESTA.- Hay una laguna legal que no se ha entendido. Yo soy presidente de la Cámara, porque los cinco días siguientes está previsto que continúa la misma Mesa Directiva, pero la ley no dice qué pasa después y se había llegado un acuerdo, Jucopo, al principio

de la Legislatura, lo firmaron los, a mí no me obliga la Jucopo, pero así lo acordaron, esta rotación.

Entonces, chocaba una laguna de ley contra una promesa política. Había mucha vociferación en un lado, y yo creí que lo más digno y, además, lo más útil para evitar una crisis legal, y hasta constitucional, era pedir mi retiro.

Yo, estos cinco días, que agotan mañana, soy por mandato de ley el presidente del Congreso de la Unión.

PREGUNTA.- ¿Se aprueba esta reforma?

RESPUESTA.- Eso no lo sabemos. Ha habido ahí un problema real. Me gustaría que hablaran con la Comisión que lo está viendo, que es la de Puntos Constitucionales. No la ha dictaminado, hay un predictamen. Entonces tiene que dictaminarla y tiene que mandar al Senado.

Nosotros creemos que con la nueva ley del Congreso este tema se resolverá. Ahora no tenemos más remedio que proceder a un acuerdo de Cámara —ahorita voy a eso— para que haya un método para elegir a la próxima Mesa Directiva.

PREGUNTA.- Su decisión, don Porfirio, fue obviamente una decisión (inaudible) de Estado para mantener la gobernabilidad en la Cámara de Diputados.

RESPUESTA.- Personal. La medité. Así es y todo se apaciguó.

PREGUNTA.- Pero, ahora, es su retiro...

RESPUESTA.- Sí, mi retiro.

PREGUNTA.-¿El retiro sigue presente, el retiro de la iniciativa de Morena?

RESPUESTA.- No.

PREGUNTA.- ¿Me puede explicar? Discúlpeme.

RESPUESTA.- Te perdono. La iniciativa no es de Morena, la iniciativa es mía. Yo acepté venir a esta Cámara porque me había dedicado los

seis meses anteriores, me llevó seis meses, a preparar, con ayuda de expertos, una nueva ley del Congreso.

Mi presencia aquí se explica por mi pasión por la construcción de instituciones. Ojalá y se hubiera aprobado ya, pero es mi iniciativa. Mía.

PREGUNTA.- Pero, don Porfirio, Morena sí va a mantener esta intención de mantenerse en la Presidencia de la Mesa Directiva?

RESPUESTA.- No lo creo. No, no lo creo.

PREGUNTA.- ¿Sería sano?

RESPUESTA.- Sano y enfermo no siempre se aplican a la política, digo, son palabras medidas. Morena son muchos diputados, yo he actuado al margen de los grupos políticos; no he ido, sino cuando viene el Presidente de la República, a ninguna reunión de Morena. Yo represento, hasta hoy, la unidad del Congreso y tengo diálogo con todos.

Lo que se había enredado es por qué Jucopo hizo, al principio de la Legislatura, un acuerdo como se hacían antes: “yo te doy esto, tú me das esto, yo te doy seis meses”. Yo nunca he estado en ese tipo de arreglos, yo me rijo por la ley y por el reglamento, y la ley y el reglamento son claros: tengo estos cinco días, pero con una laguna, no dice qué viene después.

La rotación fue un compromiso de Jucopo, no es un mandato de ley, pero los dos se chocan y había que encontrar una solución por la gobernabilidad de la Cámara.

PREGUNTA.- Ayer se retira usted de la búsqueda de la reelección

RESPUESTA.- No, yo no busqué la reelección. Mira, hoy leí en los periódicos, qué curioso (inaudible) sucesos, no hay uno igual al otro, y hay dos que traen dos artículos distintos, yo los respeto, pero hay desde uno que dice que “tiraron a Porfirio”. ¿Quién me tiró? Yo estoy aquí. No se ha entendido. No se ha entendido. Pero pregúntame.

PREGUNTA.- Le preguntaba yo. Ahora que se retira usted de la Mesa Directiva.

RESPUESTA.- No, se retira la Mesa Directiva, no solamente yo. Todos estamos con el mismo mandato. A ver qué hacen ellos.

PREGUNTA.- Le preguntaba, cuando esto suceda ¿usted apoyaría que el PAN presida la Mesa Directiva?

RESPUESTA.- Yo no tengo por qué apoyar o no apoyar. Está un acuerdo de Jucopo que tuvimos que respetar para salvar la gobernabilidad de la Cámara.

Reflexionaré en tu pregunta con mucho cuidado.

PREGUNTA.- Don Porfirio, ¿si acaso le dijeran, se cambiara la ley y en Morena le pidieran que volviera a estar en la Mesa, se quedaría?

RESPUESTA.- No, ya, son hechos consumados.

Mira, hay algo de la historia que no se puede repetir, que son los hechos políticos. El ayer es historia, el hoy es disfrute y el mañana es esperanza.

Gracias.

-- ooOoo --